



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

CELEBRAN RATIFICACION. Washington, abril 18. El líder de la mayoría senatorial Robert Byrd, derecha, es saludado por Frank Moore, jefe de enlace congressional de la administración Carter, después de la ratificación por el Senado del segundo tratado del Canal de Panamá en Washington hoy.

Las Líneas Aéreas Siguen Amenazadas por Terrorismo

MEXICO, D.F., abril 18 (EFE). La aviación comercial continuará amenazada seriamente hasta que todos los países ratifiquen los convenios internacionales contra el terrorismo aéreo, dijo hoy un alto representante de la Organización Internacional de Aviación Civil (OACI). Enrique Pérez Castro, representante de la "OACI" en México y América Latina, dijo que el terrorismo y la piratería aérea han causado numerosas víctimas y cuantiosas pérdidas, durante los

últimos años. Pérez, que asiste a la Segunda Conferencia Internacional sobre Turismo y Transporte Aéreo, inaugurada hoy en esta capital, dijo que sólo habrá seguridad absoluta cuando todos los países apoyen los acuerdos internacionales sobre delitos contra la aviación civil. Explicó que en los convenios de La Haya, Tokio y Montreal la "OACI" adoptó una serie de medidas de seguridad para prevenir y combatir los atentados terroristas —Favor pase a la Pág. 27.

Piden Nuevos Mecanismos para Vender el Café en Colombia

BOGOTÁ, abril 18 (EFE). La Asociación Nacional de Exportadores de Café urgó hoy al Gobierno para que adopte nuevos mecanismos que agilicen la comercialización del grano en los mercados mundiales. Indicó que esta medida es necesaria "para entrar sin timidez ni riesgos a los mercados de costos,

ventas y alibajos de las Bolsas de Nueva York y Londres.

Aseguró que Colombia se encuentra en desventaja frente a Brasil, uno de los principales productores de café, con una creciente disminución en sus derechos y poderes en el mercado internacional.

Compra Armas por Honduras no Afecta Pláticas de Paz

TEGUCIGALPA, 18 abril. (ACAN-EFE). "El anuncio de que el ejército hondureño adquirirá nuevos pertrechos de guerra en Europa no podrá justificar un impasse en las negociaciones con El Salvador", declaró hoy martes a la emisora local "HRN" César Batres, principal negociador sobre el diferendo con El Salvador. De esta forma Batres, asesor del jefe de Estado Juan Alberto Melgar Castro, contestó a las inquietudes salvadoreñas que vaticinaron un retraso en las negociaciones de paz entre ambos países, a causa de la decisión hondureña de comprar carros de combate en Inglaterra. Agregó que la modernización de las fuerzas armadas "es un derecho de todo Estado moderno, y no puede ni debe inquietar a nadie en ningún momento". Batres recordó que en fechas pasadas, cuando negociadores hondureños y salvadoreños discutían en la capital mexicana sobre el diferendo limítrofe, este

último país anunció la compra masiva de armas para su ejército, y que ese hecho no motivó un rompimiento en las negociaciones. El asesor del Jefe de Estado consideró asimismo que la compra de armamento no tiene, de parte de Honduras, carácter bélico contra los países vecinos, asegurando que "el equipo es de carácter defensivo". Añadió que el Gobierno militar ha expresado claramente su vocación pacifista y su determinación de arreglar por las vías del derecho internacional las diferencias limítrofes que separan a las dos naciones desde 1969, cuando pelearon una guerra de cien horas. Por otra parte, la emisora local atribuyó al principal negociador hondurero una negativa sobre presuntas uniones entre misioneros de Honduras y El Salvador esta semana en la capital guatemalteca, tal como informaron profusamente ayer periódicos locales.

Senado de E.U. Acuerda Entregar Canal a Panamá

WASHINGTON, abril 18. (AP). El Senado ratificó hoy un histórico acuerdo por el cual los Estados Unidos entregarán a Panamá el control sobre el Canal, que une los dos grandes océanos en un proceso gradual que culminará el año 2000. La decisión fue adoptada por 68 a 32.

Vance Llega hoy a Rusia

MOSCU, abril 18. (AP). El Secretario de Estado Cyrus Vance llegará aquí mañana y conversará con los dirigentes soviéticos para determinar si pueden levantarse algunos de los obstáculos que se oponen a un nuevo tratado sobre control de armas.

Ambas partes admiten que deben lograrse pronto progresos en estas negociaciones, para evitar el riesgo de frustrar todo el proceso de reemplazo del acuerdo que expiró hace algunos meses. El Gobierno norteamericano de Jimmy Carter espera completar un nuevo tratado SALT y asegurarse la ratificación del Senado, durante este verano, para impedir que la

—Favor pase a la Pág. 51.

Un Rolls Royce que Vale 60 Mil Dólares

LONDRES, 18 abril (EFE). El nuevo modelo lanzado hoy por la firma automovilística "Rolls Royce", sólo tiene una cosa simple y corta: El nombre con que sale al mercado, "SZ". El "SZ" tiene todos los adelantos de la ciencia moderna aplicados a un vehículo de lujo, que costará más de 60.000 dólares. Según los diseñadores de la fábrica automovilística, el nuevo modelo —los dos primeros de la serie fueron adquiridos ya para Kuwait—,

—Favor pase a la Pág. 47.

Una reserva auspiciada por la mayoría demócrata reiteró el derecho de los Estados Unidos de actuar unilateralmente para que el Canal permanezca abierto, neutral, seguro y accesible, pero precisa que esa acción "no podrán tener como propósito (ni ser interpretada) como un derecho a la intervención en los asuntos internos de Panamá, o la interferencia en su independencia o soberanía política". La aprobación de esa iniciativa por 73 a 27 despejó el camino para

la acción final. No se sabía de inmediato la reacción del jefe del Gobierno panameño, Omar Torrijos. El Presidente Jimmy Carter esperó tensamente el resultado después de asegurar a muchos legisladores que la ratificación era crucial para el prestigio de su Gobierno, y su capacidad de conducir con eficiencia las relaciones externas. El Jefe de la mayoría demócrata, Robert C. Byrd, trató de mostrar —Favor pase a la Pág. 52.

Júbilo en Panamá por la Entrega de Zona del Canal

PANAMA, abril 18. (AP). El júbilo estalló esta noche en las calles de esta capital cuando el Senado de Estados Unidos ratificó el Tratado que devolverá el control del Canal a este país y eliminará la existencia de la Zona del Canal. Miles de panameños, que se habían congregado junto a radios para escuchar la transmisión de la votación en el Senado norteamericano, irrumpieron en vitores cuando se anunció que se había producido el voto número 67, el mínimo necesitado, en favor de la ratificación.

Las orquestas que se habían reunido en el parque Cinco de Mayo comenzaron a tocar música salsa. Centenares de personas deambulaban por el parque portando botellas de licor y brindando en honor del Tratado. Muchas habían asistido preparadas para una fiesta y ya estaban embriagadas cuando se produjo la votación. "Es una gran borrachera callejera", dijo una persona en el

—Favor pase a la Pág. 65.

Estudiantes se Toman Universidad en Managua

MANAGUA, 18 Abr. (ACAN-EFE).— Estudiantes de la Universidad Centroamericana, regentada por jesuitas, se tomaron en la mañana de hoy martes los edificios de ese centro de estudios, en la capital, pidiendo mejor trato para los presos políticos. Gritando "el pueblo unido jamás será vencido", y "el pueblo armado jamás será atacado", piquetes estudiantiles comenzaron a controlar todas las entradas y salidas de la Universidad, que tiene una matrícula de más de tres mil

estudiantes. En dicha Universidad había un grupo de veinte universitarios en huelga de hambre en la hemeroteca, pero hoy los estudiantes acordaron "pasar a métodos de lucha más radicales". El grupo que estaba en la hemeroteca abandonó la huelga de hambre, pero los estudiantes se tomaron la Universidad, paralizando los labores académicos. Los dirigentes del movimiento —Favor pase a la Pág. 51.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

CARTER CON EMBAJADOR PANAMEÑO. Washington, abril 18. El Embajador panameño en los Estados Unidos, Gabriel Lewis, izquierda, y el Presidente Jimmy Carter se estrechan la mano, durante una conferencia con los periodistas en la Casa Blanca, después que el Senado ratificó el segundo de los dos tratados del Canal de Panamá.